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Иван Пикте: «Худшее позади, но…» |
Ivan Pictet s’explique
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Предводитель женевского "банкирства" на пресс-конференции (© Nashagazeta.ch)
Президент объединения женевских финансистов настроен оптимистично. В меру.
|
Le banquier genevois, président de l’union des banques privées, est optimiste quant à
l’avenir du secteur bancaire.
Ivan Pictet s’explique

На прошлой неделе в отеле Кемпински состоялась пресс-конференция
руководителей фонда «Женева – финансовый центр» (именно так, наверное, следует
переводить «Genève Place Financière»), посвященная итогам исследования, ежегодно
проводимого Фондом.

Для тех, кто не знаком с этой организацией, вот небольшая справка. Фонд был
создан в 1991 году 80 банками, представленными на Женевской бирже, с целью
всячески укреплять роль города Кальвина как международного делового центра. По
последним опубликованным данным, в настоящее время в Фонде – 5845 членов,
среди которых банки, независимые управляющие капиталами, финансовые
посредники, страховые компании, доверительные управляющие (фидусьеры),
адвокатские и нотариальные конторы. Возглавляет это профессиональное
объединение Иван Пикте, старший партнер банка Pictet & Cie, одного из крупнейших
частных банков Швейцарии (несмотря на имя, о кровных связях г-на Пикте с Россией
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ничего не известно.)

Он и прокомментировал завершенное исследование, использовав довольно мрачные
краски. «Анализ результатов исследования, - сказал он, - вызывает смешанные, если
не сказать пессимистические чувства. И это неудивительно, ведь кризис, потрясший
большинство индустриализированных стран, был самым мощным за последние 50
лет».

Далее он снял со Швейцарии всякую ответственность за случившийся кризис,
переложил ее на «плечи» англо-саксонских государств и Испании, а Конфедерацию
представил как жертву, в 2009 году пострадавшую  от последствий кризиса еще
больше, чем в 2008.

Новое здание банка Pictet в квартале Acacias © TG

Главной «разменной монетой» Женевы как финансового центра является управление
имуществом клиентов, а общая его масса резко, почти на 50%,  сократилась из-за
падения биржи в период с лета 2008 по март 2009 года. Увы, с тех пор ситуация
улучшилась лишь наполовину.

К общим трудностям следует добавить нежелание вкладчиков инвестировать в так
называемые рискованные активы, приносящие управляющим наибольшую прибыль, и
общий спад объема заключаемых на бирже сделок.

К счастью, в последние годы Женева разнообразила свою деятельность, активно
занявшись трейдингом в области сырья, которая пострадала в меньшей степени.  К
положительным моментам г-н Пикте отнес также перемещение в Женеву «hedge-
funds» из других деловых центров, в первую очередь, из Лондона. По сообщению
агентства Блумберг, в ближайшее время на берега Женевского озера собирается
перебраться из туманного Альбиона еще 15 таких фондов. Правда, женевский банкир
призвал собравшихся не обольщаться, ведь пока что в Швейцарии находится только
2% управляющих«hedge-funds», по сравнению с 13% в Великобритании и 78% - в
США.

Исследование показало,  что при сокращении доходов отрасли в целом за первый
семестр 2009 года на 20%, крупные учреждения со штатом, превышающим 200
человек, пострадали больше (30-40% потерь), чем так называемые «банки-бутики».
Зарплата служащих, представляющая собой ¾ расходов банков, а также общие
траты, сократились где-то на 10%.

Однако с работой дела в секторе обстоят не так плохо, по крайней мере, на общем
фоне. Безработных в финансовом секторе Женевы на сегодня лишь 950 человек, по
сравнению с общей цифрой – 15 тысяч. При этом, как разъяснил позже президент
Женевского кантонального банка Блэз Гетчин, финансовый сектор Женевы занимает
лишь пятое место по количеству рабочих мест (8,9%), но вносимый им вклад в
производимый здесь ВВП равен 22,9%.  

Еще одно небольшое утешение: несмотря на атаки на швейцарскую финансовую
систему как из-за океана, так и со стороны ближайших соседей, Гельвеция
продолжает привлекать новых вкладчиков. В первую очередь это европейцы, затем
граждане ближневосточных стран и, в меньшей мере, россияне. Заметим, что рост
вкладов на 5% считается хорошим результатом.



Что же касается общего настроения участвовавших в опросе респондентов, то,
отметил Иван Пикте, нельзя не отметить преобладающее чувство неуверенности и
тревоги, вызванное не только экономической ситуацией, но и попытками подорвать
незыблемость швейцарской банковской тайны.

В заключение Иван Пикте сказал, что «2010 год должен стать переходным для
банков с более 200 сотрудников, а может быть, даже трудным. Ни одна из категорий,
представленных в Фонде, не испытывает особого оптимизма».

Штаб-квартира Женевского кантонального банка © TG
И все же, по его мнению, в будущем году будут постепенно нивелироваться
последствия кризиса, и ситуация с занятостью в секторе постепенно восстановится.

Неожиданным образом временные трудности финансистов могут вылиться во что-то
полезное: как показал опрос, крупные женевские предприятия настаивают на
улучшении воздушного сообщения между Женевой и странами Азии, в первую
очередь, с Сингапуром и Гонконгом.

Понятно, что предводитель женевских банкиров не мог не коснуться вопроса о
заключении Швейцарией ряда двусторонних соглашений по поводу двойного
налогообложения и связанного с этим выхода Конфедерации из так называемого
«серого списка» ОЭСР. Об этих проблемах мы уже подробно писали, но интересно все
же узнать мнение специалиста, которого новые договоренности касаются самым
прямым образом.

Так вот, от имени своих коллег Иван Пикте выразил сожаление по поводу
поспешности, с которой правительство заключило двусторонние соглашения.
«Конечно, - сказал он, - Швейцария не смогла бы в одиночку противостоять давлению
коалиции крупных экономических держав, но в методе, избранном G20, было
достаточно изъянов (например, не включение ни в какие списки таких стран, как
Бразилия, Индия, Израиль и Гонконг)», чтобы Швейцария не сдавалась так быстро.  

Г-н Пикте рассказал также о проекте «Рубик», предложенном ассоциацией
работающих в Швейцарии иностранных банков и призванном помочь Конфедерации
защитить конфиденциальность ее клиентов, не допуская при этом нарушений
законодательства в области налогообложения. Дело осталось за немногим – убедить
Европейский союз в его целесообразности. Увы, есть все основания полагать, что это
будет нелегко.

Он признал также, что «гарантии, предоставляемые в фискальной сфере
швейцарской банковской тайной, уже не те, что раньше». Впрочем, заметил он, у
конкурентов они не лучше, поэтому у Швейцарии нет причин сдавать свою позиции.

Короче, понимай, как знаешь, или «шаг вперед, два шага назад».

Подборку статей о банковской тайне в Швейцарии Вы найдете в нашем тематическом
досье "Останется ли Швейцария финансовым раем?"
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